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Sachverhalt: 
 
Herr Klossek, Fachdienst Tiefbau  
 
Tabula Shuttle Lauenburg – autonomer Elektrobus 
Am 23.09.2020 fand ein Informationsaustausch zwischen den Verwaltungen der Stadt 
Lauenburg und der Stadt Ratzeburg zum Thema autonomer Busbetrieb mit 
Elektrofahrzeugen statt. 
 
B 208, Ost-Fahrbahndeckeninstandsetzung 
Die Firma Strabag führte erfolgreich in hoher Qualität die Deckenmaßnahme durch. Die 
Verkehrsbeeinträchtigung während der Bauzeit konnten aufgrund der Straffung des 
Zeitablaufes und der Nachtarbeit sowie das Arbeiten am Königsdamm am Wochenende auf 
ein Minimum reduziert werden, so dass die Verkehrsader im Ostteil der Stadt Ratzeburg für 
die nächsten 10 Jahre in einem guten Zustand erhalten werden kann. Die Kosten für diese 
wichtige Fahrbahndeckenerhaltungsmaßnahme werden durch den Bund getragen.  
 
Fahrradabstellanlage Am Bahnhof 
Die Prüfung des Förderantrages wird derzeit durch den Projektträger Jülich im Rahmen der 
Bike & Ride-Offensive durchgeführt. Das Prüfergebnis wird in Kürze erwartet.  
 
WC-Anlage Am Bahnhof 
Gemäß Schreiben der NAH-SH GmbH vom 6. Oktober 2020, kann die Stadt Ratzeburg 
kurzfristig mit dem Zuwendungsbescheid über 75 % für die Vergabe der Planungsleistungen 
rechnen, so dass anschließend mit der Planung begonnen werden kann. Die Umsetzung der 
Maßnahme ist für den Sommer 2021 avisiert. 
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Treppenanlage Oelmannsallee 
Der Bauhof hat mit dem Ausbau der Treppenanlage von der Oelmannsallee zur Straße Am 
Mühlengraben begonnen. Eine vorausgegangene Vermessung hat ergeben, dass der untere 
Teil der Treppe zum Mühlengraben z.T. auf Privatgrund liegt. Im Rahmen des 
Treppenausbaus wird die künftige Treppenanlage komplett auf öffentlichen Grund verlaufen. 
Die Treppenanlage wird im Herbst 2020 fertig gestellt. 
 
Domstraße – Ausbau 
Die Arbeiten in der Domstraße gehen kontinuierlich voran. Für eine bessere Begehbarkeit 
der Anlieger wurde der untere Abschnitt frühzeitig asphaltiert und die kompletten Ver- und 
Entsorgungsleitungen im Knotenpunkt ausgetauscht.  
 
 
Arbeitsgruppe Radverkehr 
Am 26.09.2020 fand das 2. Treffen mit Begutachtung der Radfahrsituation auf der Insel statt. 
Wertvolle Anregungen wurden aufgenommen. Das 3. Arbeitstreffen fand am 10.10.2020 in 
der Vorstadt statt. Es wurden wichtige Bereiche im östlichen Teil der Vorstadt besichtigt.  
 
Möllner Straße 45 – Verbindungsweg von der Möllner Straße zum Farchauer Weg 
Die gut genutzte Wegeverbindung wurde aufgrund von starken Ausspülungen 
instandgesetzt. 
 
Graffitischmierereien im Stadtgebiet 
Erhebliche Graffitischmierereien sind auf Buswartehäuschen, Schildern, Brückenbauwerken, 
Mauern etc., zu verzeichnen. Zum Teil wurden aggressive Farbsprays verwendet, die z.T. 
nur einen Austausch der Beschilderungen zulassen. 
 
Querungshilfe an der Straße Amtsstieg 
Um insbesondere für die älteren Mitbürger eine Optimierung der Gehwegsituation zu 
erzielen, wurde eine Querungshilfe in der Straße Amtsstieg, Höhe Fischerstraße, 
eingerichtet. Die Querungshilfe besteht aus einem ebenen gleichmäßigen Granitpflaster und 
wird von der Bevölkerung gut angenommen.  
 
Ausbau des Glasfasernetzes 
Der Ausbau des Glasfasernetzes der VSG-Media schreitet zügig voran.  
Derzeit wird der Ausbau im Jacob-Falke-Weg, Klopstockweg, Bergstraße und 
Saarlandstraße vorgenommen.  
 
Ausweisung von Zonengeschwindigkeitsbeschränkungen 30 km pro Stunde auf der Insel 
Die Zone-30-Beschilderungen wurden auf der Insel vorgenommen. 
 
Kleingartenwege St. Georgsberg 
Die Kleingartenwege wurden mit einer LED-Straßenbeleuchtung gemäß Beschluss vom 
15.06.2020 ausgestattet. Der Hauptverbindungsweg zwischen Wasserturm und Geibelweg 
wird vereinbarungsgemäß mit Deckerde abgedeckt und erfährt dadurch eine ebene 
Oberfläche.  
 
Brückenbauwerk B 208, Königsdamm/ Seestraße 
Im Rahmen der Gewährleistung wurden leichte Ausbesserungsarbeiten im Bereich der 
Beton-Flächen vorgenommen.  
 
Straßenbeleuchtung – Umrüstung auf LED-Technik 
Die Umrüstung der Straßenbeleuchtung auf moderne LED-Technik schreitet weiterhin zügig 
voran. Die Stadtwerke haben weitere Teile auf dem St. Georgsberg umgebaut, so dass ein 
Großteil der Stadt mit LED-Leuchten ausgerüstet ist.  
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Erschließungsgebiet Neuvorwerk 
Die Fertigstellung des Erschließungsgebietes Neuvorwerk soll im April 2021 abgeschlossen 
sein. Die Bauarbeiten sind soweit fortgeschritten, dass die Erschließung noch im Herbst 
2020 gesichert wird. 
 
B –Plan 81, Nord 
Die Bebauung in dem kleinen Erschließungsgebiet zwischen SWR und Ehrenmal 
Röpersberg schreitet voran. 
 
 
Herr Meyer, Grünflächen- und Freiraumgestaltung 
 
Baumkontrolle 
Die Baumkontrolle für den gesamten Gehölzbestand der Stadt Ratzeburg wurde auch in 
diesem Herbst in der Zeit vom 07.09.-15.09.2020 turnusgemäß durchgeführt. Der 
Gehölzbestand ist in einem guten Zustand. Der Totholzanteil in den Großgehölzen ist als 
gering zu bezeichnen, das Lichtraumprofil im Straßenverkehrsraum ist weitestgehend 
hergestellt und Pflanzlücken werden in den nächsten Wochen weitestgehend durch 
Neuanpflanzungen geschlossen werden. 
 
Bei der Baumkontrolle wurde festgestellt, dass verstärkt privater Grünschnitt in Form von 
Gehölzabschnitten, Rasenschnitt etc. in den Ausgleichsflächen, Grünzügen und in der freien 
Landschaft abgelagert wurde. Im alten Postweg wurden 11 blaue Säcke mit Grünschnitt in 
einer Ackerzufahrt abgelagert. In den Neubaugebieten Barkenkamp und Röpersberg kann 
deutlich festgestellt werden, dass viele Grundstücke im rückwärtigen Bereich Gartenpforten 
haben. Von diesen Pforten geht meist ein Weg bis zu einem Haufen mit Gartenabfällen. 
Hinter den Grundstücken wird auf den öffentlichen Flächen auch unabgestimmt eine 
regelmäßige Mahd auf städtischen Flächen vorgenommen. Des Weiteren werden städtische 
Gehölze beschnitten, um andere Wuchsformen zu erreichen. So werden aus Feldgehölzen 
dann Heckenelemente gestaltet. Da der Abschnitt von städtischen Gehölzen stammt wird 
dieser dann auch noch in den städtischen Grünflächen deponiert und obendrein wird 
zusätzlich der private Grünschnitt mit entsorgt. Bezahlt wird die Abfuhr dann von jedem 
Steuerzahler dieser Stadt. 
 
Im Herbst  werden zahlreiche Ergänzungs- und Ersatzpflanzungen im gesamten Stadtgebiet 
vorgenommen. 
 
Säuberung, Pflege und Unterhaltung der Kunstrasenflächen 
Die Säuberung, Pflege und Unterhaltung der Kunstrasenflächen wurden im regelmäßigen 
Turnus durchgeführt. Der Kunstrasen auf dem Riemannsportplatz wurde im Juni 2016 
erneuert und wird seitdem einer regelmäßigen Pflege entsprechend den Anforderungen des 
neuen Rasens unterzogen. 
Der Kunstrasen an der LG wurde aufgrund seiner ungünstigen Lage in unmittelbarer Nähe 
zum Waldrand intensiv gereinigt, um der Vermoosung Einhalt zu gebieten. Der Platz ist 
allerdings schon sehr alt und bedarf dringend eines neuen Belages. Eine Kostenschätzung 
zum Neubau des Kunstrasenplatzes wird in 2021 erstellt werden. 
Der Kunstrasenplatz an der Pestalozzischule wurde im normalen Umfang gepflegt und 
unterhalten. 
 
Brunnenanlage auf dem Riemannsportplatz 
Die Preisanfrage zur geplanten Erneuerung der Brunnenanlage wird vorbereitet und 
kurzfristig verschickt werden. 
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Sportplatz Riemannstraße Tartanlaufbahn 
Nachdem der überwiegende Teil der Arbeiten voll im Zeitrahmen erledigt werden konnte, 
wurde die Abnahme der Anlage am 27.08.2020 durchgeführt. Es wurden keine Mängel 
festgestellt. Die Restarbeiten wurden erfolgreich bis zur letzten Begehung am 22.09.2020 
ausgeführt. Die Nutzung des Sportplatzes konnte Ende August wieder aufgenommen 
werden. Ein abschließender Pressetermin ist für den 30.10.2020 geplant.  
 
Parcour 
Dem Förderantrag für die Parcouranlage am Riemannsportplatz wurde durch die 
AktivRegion einstimmig stattgegeben. Die erforderlichen Unterlagen zur Vorlage beim LLUR 
werden derzeit zusammengestellt und die Anträge werden gestellt. Der Bau der Anlage wird 
nicht vor dem Frühjahr 2021 begonnen und durchgeführt werden können. 
 
Gestaltung des Außengeländes zur Kita  Wilde 13 
Die Arbeiten zur Wiederherstellung des Außengeländes der Kita Wilde 13 konnten pünktlich 
zur Wiedereröffnung der Kita nach den Ferien abgeschlossen werden. Der 
Außenspielbereich wurde mit einer Drainage versehen, um anfallendes Wasser gelenkt 
abführen zu können. Der Sandspielbereich wurde aufgewertet und konnte in voller Funktion 
wieder hergestellt werden.  
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